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Следствием неофициальной выплаты
доходов работающим, отмечалось на
пресс�конференции, является прежде
всего неполное поступление в бюджет и
внебюджетные фонды налога на доходы
физических лиц и единого социального
налога. "Серая" зарплата и уход от нало�
гов влекут за собой серьезные социаль�
ные последствия. Так, если работник за�
болел,  больничный лист будет оплачи�
ваться только из той зарплаты, которая
значится в "белой" ведомости. По "белой"
же зарплате будет начисляться  и буду�
щая пенсия. Сегодня о пенсиях в основ�
ном волнуются те, кто близко подошел к
пенсионному возрасту. Молодые от таких
мыслей далеки. И зря. Ведь страховые
взносы на обязательное пенсионное
страхование — это отложенная часть за�
работной платы, которая возвращается
работнику при достижении им пенсион�
ного возраста. Именно из единого соци�
ального налога большая часть средств
поступает в Пенсионный фонд. Поэтому
если  недобросовестный работодатель не
перечислял страховые взносы в Пенсион�
ный фонд на обязательное пенсионное
страхование, то работнику не будет за�
считываться стаж за этот период. 

Из единого социального налога идут

отчисления и в фонд соци�
ального страхования, за
счет которого работающие
граждане обеспечиваются
пособиями по временной
нетрудоспособности, бере�
менности и родам, при рож�
дении ребенка, а также по
уходу за ребенком. Из этого
же фонда выделяются
средства и на санаторно�
курортное лечение, оздо�
ровление работников и чле�
нов их семей.

Дефицит средств на обязательное ме�
дицинское страхование приводит к не�
полному финансированию территориаль�
ных программ обязательного медицин�
ского страхования, образованию задол�
женности по оплате счетов за пролечен�
ных больных и соответственно по зара�
ботной плате медицинским работникам,

существенно снижается объем предос�
тавляемой населению гарантированной
бесплатной медицинской помощи.

У сотрудника, получающего мизерную
зарплату, возникает еще одно "но". Боль�
шинство кредитных учреждений упрости�
ли систему кредитования физических
лиц, но банк должен иметь реальное под�

тверждение дохода. А если вы принесете
справку о доходе в 1000 рублей, за кото�
рую расписались в ведомости, то вряд ли
получите кредит.

Как было подчеркнуто на брифинге,
конкретные и ощутимые результаты по
противодействию выплате зарплаты "в
конвертах" могут быть достигнуты только
при слаженной работе всех заинтересо�

ванных ведомств и конкретно каждого
физического лица. Налоговики призыва�
ют обращаться в налоговую службу, в ор�
ганы прокуратуры, в трудовую инспекцию
по фактам задержки выплаты зарплаты,
когда её сумма в ведомости оказывается
менее 1000 рублей и ниже прожиточного
минимума (он в Орловской области за
третий квартал 2005 года для трудоспо�
собного населения — 2520 рублей).

Распоряжением губернатора области
создана областная межведомственная
комиссия, куда входят 22 представителя
заинтересованных ведомств, с целью
усилить контроль за исполнением трудо�
вого законодательства, повышением
уровня зарплаты и своевременностью ее
выплаты.

Сейчас налоговые органы при прове�
дении проверок фиксируют уровень зара�
ботной платы в организациях. Существу�
ет уголовная ответственность (ст. 145 УК

РФ) для тех руководителей, которые не
выплачивают зарплату более двух меся�
цев.

В нашей области (по данным за 2004
год) насчитывается 7,5 тыс. работодате�
лей, включая индивидуальных предпри�
нимателей, которые выплачивают зар�
плату менее 1000 рублей в месяц. При
этом более 3 тыс. работодателей выпла�

чивают  мизерную зарплату половине
своих работников.

Сейчас готовится перечень организа�
ций для размещения в СМИ и на интернет�
сайте управления, выплачивающих зар�
плату менее 1000 рублей или ниже прожи�
точного минимума.  Во всех налоговых ин�
спекциях есть телефоны доверия и "горя�
чей линии", которые фиксируют информа�
цию о работодателях, нарушающих трудо�
вое законодательство, для включения
этих предприятий и организаций в график
выездных налоговых проверок и опера�
тивных разработок совместно с правоох�
ранительными органами. Лучше, если та�
кая информация будет неанонимной. 

Сейчас важную роль в пополнении до�
ходной части бюджета (особенно в сель�
ских районах) имеет налог на доходы фи�
зических лиц. На брифинге прозвучала
информация о том, что за последние не�
сколько лет наблюдается устойчивая тен�

денция роста НДФЛ, в бюджетах террито�
рий этот налог составляет 60% (в 2001 г.
— 13,1 %, в 2004�м — 19,2%). С учетом
131�го ФЗ "Об общих принципах органи�
зации местного самоуправления в Рос�
сийской Федерации" роль НДФЛ возрас�
тает, ведь каждое муниципальное образо�
вание заинтересовано в источнике дохо�
да. А НДФЛ занимает третье место после
НДС и налога на прибыль.

По данным за 2003 год, из 17 развитых
стран мира самая маленькая зарплата в
Греции и Португалии — 10 тыс. долларов
в год. Самая высокая в Дании и Нидер�
ландах — около 40 тыс. долларов в год. В
нашей стране средний заработок в год
составляет всего 1920 долларов... 

Вместе с тем, что интересно,  в области
и в стране из года в год растет число мил�
лионеров, официально декларирующих
свои доходы. Если в 2002 — 2003 гг. коли�
чество миллионеров, получающих годо�
вой доход от 1 до 10 миллионов рублей, в
нашей области составляло 15 человек, то
в 2004 году  их количество увеличилось до
27, в 2005�м — до 43. Есть и такие, кто
имеет доход свыше 10 миллионов рублей:
в 2003 — 2004 годах — по одному челове�
ку, в 2005�м — уже три человека (в России
около 700 человек получают годовые до�
ходы свыше ста миллионов рублей).

И еще любопытная информация: самая
большая разница между реальной и "те�
невой" зарплатой зафиксирована в обла�
сти образования — в 2,3 раза, а также в
торговле и в здравоохранении.

Юлия РЮТИНА.

Проблема "теневой" заработной платы сегодня одна из самых острых. Широко распространена практика, когда
работники расписываются в ведомости за одну сумму, а получают на руки другую. Активно используется и так
называемая "конвертная" система.
О необходимости и методах борьбы с "теневой" зарплатой, о проблеме её легализации шла речь  на брифинге,
прошедшем недавно в УФНС России по Орловской области. В нем приняла участие начальник отдела единого
социального налога и налогообложения физических лиц А.И. Гаврютина.

НАЛОГИ

Реальная зарплата

(Окончание. 
Начало на 16й стр.).

Прошедший 2005 год ока6
зался благоприятным для
России, как в экономичес6

ком, так и в социальном и в по6
литическом плане. Отмечен рост
экономических показателей, вы�
рос уровень жизни россиян. На
мой взгляд, в прошедшем году
сформирован хороший задел для
будущих достижений.

Главным событием года счи6
таю масштабное празднование
606летия Победы нашего наро6
да над фашистской Германией.
Это великая веха в истории нашей
страны, российского государства,
заметное событие всей мировой
истории.

Этот этап мы прошли достойно.
9 мая в Москве собрались лидеры
стран антигитлеровской коалиции,
ведущих мировых держав. Сам
факт такой встречи подчеркивает
растущий международный автори�
тет России.

Однако празднование юбилея
Победы имело не только внешне�
политический резонанс. Трудно
переоценить роль этого события
для подъема национального само�
сознания, необходимого для даль�
нейшего возрождения страны.

Сегодня во весь рост перед
нами встал вопрос о государ6
ственности, о чувстве Родины, о
патриотизме. Патриотизм как
синтез знаний, веры, убеждений и
любви к своему народу стали поче�
му�то путать с национализмом и
фашизмом. Между тем оторван6
ный от Родины, знаменитый рус6
ский философ Иван Ильин пи6
сал: "Для того, чтобы найти свою
Родину, надо слиться с нею чув6
ствами, жить ее духом и беречь
ее в себе, осуществить в себе
патриотическое самосознание".

Уважение к великим событиям
прошлого — это вера в себя, исто�
рическая преемственность поко�
лений, это, наконец, надежный
завтрашний день. Без таких ориен�
тиров в России, как День Победы,
нет развития государства и обще�
ства, а есть только топтание на ме�
сте, проедание ресурсов. Истори6
ческая связь поколений, нрав6
ственный потенциал и патрио6
тические чувства нашего наро6
да — это основа, без которой не6
возможны созидательный труд,
стабильность и общественное
согласие на нашей земле.

Вместе с тем надо вспомнить,
что начинался 2005 год в очень
непростых условиях, связанных
с реализацией 1226го Феде6
рального закона. Ситуацию уда�
лось нормализовать только благо�
даря личному вмешательству пре�
зидента и оперативным действиям
региональной власти.

Одним из шагов государства по
улучшению материального поло�
жения различных категорий вете�
ранов, детей войны стал указ пре�
зидента, который он подписал по
итогам заседания российского
оргкомитета "Победа", прошедше�
го под его председательством в го�
роде Орле 29 марта.

Этим решением власть не толь�
ко помогла ветеранам материаль�
но, но и способствовала возвра�
щению уважительного отношения
к ним в обществе. В первую оче�
редь — среди молодежи.

Для нас, жителей Орловщины,
День Победы — особая дата, важ�
ная для каждой семьи, потому что
из сорока шести месяцев войны
двадцать три месяца сражения
шли на орловской земле, она вся
горела в огне. Здесь Красная ар�
мия несла одни из самых крупных
потерь, и здесь же, на нашей зем�
ле, в августе 1943 года добыта по�
беда, которая определила даль�
нейший ход всей битвы с фашиз�
мом.

Хотелось бы поблагодарить
орловских журналистов за их
вклад в освещение событий го6
да 606летия Победы. Это дей�
ствительно большое дело — дело
на века. Вы многое сделали для 
укрепления исторической памяти
народа, нравственного и патрио�
тического воспитания. Сообща мы
смогли противостоять тем, кто уже

давно не верит в Россию, в свой
народ, а также откровенным фаль�
сификаторам истории и не позво�
лили им украсть у нас память о Ве�
ликой Победе.

Несколько слов об итогах
социально6экономическо6
го развития Орловщины. В

2005 году продолжала динамично
развиваться экономика области:
устойчиво работали промышлен�
ность, строительный и аграрный
комплексы, сфера обслуживания.
Темпы развития промышленности
— 110—111 процентов, АПК —
свыше 105 процентов, торговли и
сферы обслуживания — 112—115
процентов. Уверенно работают
строители, и я думаю, что в жилищ�
ном строительстве мы сможем
значительно увеличить показате�
ли.

За этими процентами стоят но�
вые предприятия, а самое главное
— люди, заработная плата. Ее
среднемесячные показатели вы�
росли по сравнению с 2004 годом
на 21,2 процента, рост реальных
денежных доходов населения и за�
работной платы составил 8 про�
центов, реальной пенсии — 6 про�
центов.

Сказанное вовсе не означает,

что у нас все в порядке и гладко.
Ситуацию в экономике никому
не позволено идеализировать —
рынок этого не прощает, посто6
янно поднимая планку требова6
ний к действиям власти. Вот по6
чему все проблемные явления,
которые вызывают озабочен6
ность людей, не просто нахо6
дятся в поле зрения: по каждо6
му из них принимаются конкрет6
ные экономические решения. В
области есть все возможности уве�
ренно работать над выполнением
задач, которые поставил перед на�
ми президент: удвоить валовой ре�
гиональный продукт, обеспечить
рост уровня жизни людей.

Продолжалась работа по при6
влечению инвестиций. Инвесто�
ры вкладывают существенные фи�
нансовые ресурсы в промышлен�
ность, строительство, сельское хо�
зяйство. Только инвестиции в ос�
новной капитал составили в 2005
году 9 миллиардов рублей. Это
больше, чем консолидированный
бюджет области. Напомню также,
что по итогам ярмарки инвестиций
"Орел�2005" заключено прямых
договоров и соглашений с инвес�
торами более чем на 15 миллиар�
дов рублей, а с учетом многолет�
него периода действия многих со�
глашений можно говорить о сумме
в 25 миллиардов рублей и выше.
(Замечу, что, по прогнозам между�
народных аналитических агентств,
в ближайшем будущем основную
часть национального продукта —
до 70 процентов — будут состав�
лять связь и средства массовой
информации. В этом направлении
экономического развития уже не�
мало делается, в том числе у нас в
области, однако региональному
сегменту российских масс�медиа
предстоит пройти еще большой
путь, чтобы в полном объеме рас�
крыть свои возможности в качест�
ве объекта инвестирования и веду�
щей сферы экономики).

Благодаря активной инвес6
тиционной политике, умению
работать в условиях рынка мы
сумели своевременно снять
напряжение, вызванное введе6
нием в действие закона о мо6
нетизации льгот. Социальные
выплаты в рамках этого закона
были увеличены в пять раз, и тем

самым удалось удержать народ от
крайних шагов, ненужных выпа�
дов, хотя, признаюсь, напряже�
ние могло быть очень серьезным,
но мы решили эту проблему.

В декабре 2004 года в област�
ной бюджет закладывался один по�
казатель поступлений, но по ито�
гам года нам удалось его значи�
тельно перекрыть — на 1 миллиард
420 миллионов рублей. Это нас ра�
дует, потому что это следствие той
работы, которую мы провели по
раскрытию потенциала областной
экономики.

Бюджет 2006 года также при6
нят с дефицитом — около 800
миллионов рублей. Это бюджет
трудный. Изменения в налого6
вом и бюджетном законодатель6
стве больно ударили по его на6
полнению. Однако они не смог6
ли изменить социальной на6
правленности нашей бюджетной
политики: свыше 65 процентов
бюджета пойдут на социальные
нужды. Итоги работы в 2005 году и
за весь последний период внуша�
ют уверенность, что и в 2006 году
проблема дефицита бюджета бу�
дет решена, и все социальные обя�
зательства перед своими гражда�
нами власть выполнит.

Дорогие друзья! Наступив6
ший 2006 год будет для
всех по6особому знамена6

телен.
Реальные достижения послед�

них лет в экономике и государ�
ственном строительстве создали
предпосылки для постановки в
повестку дня первых в истории
современной России нацио6
нальных проектов в здравоох6
ранении, образовании, жилищ6
ном строительстве, сельском
хозяйстве.

Считаю, что это и есть форма
новой роли государства, о которой
мы так долго говорили и к чему мы
так трудно шли. Правильно сказал
президент о том, что настало вре�
мя отдавать народу долги.

Надеюсь, что в форме заявлен�
ных национальных проектов нам
все�таки удастся уйти от модели
бюрократического государства и
одновременно от модели государ�
ства�"ночного сторожа".

Самые главные здесь ресурсы
— это интеллектуальное лидер�
ство, консолидация народа и влас�
ти на приоритетных направлениях.

Причем мы не обсуждаем: мно�
го денег — 138 миллиардов руб�
лей, которые выделены на нацио�
нальные проекты, — или мало? Де�
нег всегда мало. Но меня больше
волнует другой вопрос: становле�
ние социально ответственной вла�
сти в России.

Если это новое направление в
реальной внутренней политике го�
сударства будет методически гра�
мотно отработано и поставлено, то
появится еще больше средств, по�
тому что резервов у государства
более чем достаточно.

Подчеркну: эти проекты сле6
дует рассматривать именно как
начало принципиально новой,
по6настоящему социально ори6
ентированной политики, поли6
тики для людей. И я, выступая на
приеме у главы государства после
заседания Госсовета, сказал об
этом. Речь идет о принципиально
иной опоре — опоре на интеллект
нации, на ее здоровые силы и на
способность работать в условиях
рыночной экономики, причем ра�
ботать не методом прошения, а
учиться зарабатывать с помощью

этого самого интеллекта, с помо�
щью рыночных механизмов.

Крайне важно, что националь�
ные проекты ориентированы на ре�
шение самых острых, самых на�
сущных для абсолютного большин�
ства граждан страны проблем
вплоть до демографической. Не
побоюсь сказать, что националь�
ные проекты — это "начало боль�
ших начал".

При этом надо, чтобы все
четко понимали: речь не идет о
том, что государство раздает
всем социальные блага. Не
должно быть иллюзий на эту те6
му, иначе мы породим неоправ6
данные ожидания, рост соци6
ального иждивенчества в обще6
стве. Тогда это будет большая
беда для России.

Только тот сможет получить от�
дачу от национальных проектов,
кто хочет честно трудиться, кто ве�
рит в перспективу, верит в свои си�
лы, готов применять на практике
все новое. Эта установка относит�
ся и к отдельным гражданам, и к
руководителям, и к отдельным ве�
домствам, к профессиональным
сообществам, наконец.

И еще я вижу одну задачу, ко6
торую можно и нужно решить в

рамках национальных проектов.
Надо остановить "бегство" лю6
дей в Москву, по крайней мере,
ввести этот процесс в разумные
рамки.

Сейчас наблюдается массовое
явление: люди уезжают жить или
работать в Москву и Подмосковье.
Этот мегаполис "раздувается",
словно пузырь, а коренная Россия,
Сибирь, другие регионы опустоша�
ются. Если это и дальше будет про�
должаться, Россия сожмется, как
шагреневая кожа, и мы потом
вспомним, через полтора — два де�
сятилетия, какую беду сотворили.

Реализация национальных про�
ектов будет идти непосредственно
на территориях. И я верю, что ус�
пешное претворение в жизнь этих
планов, внедрение эффективных
механизмов контроля помогут убе�
дить всех в том, что в регионах на�
до оставлять больше средств для
развития — там живет подавляю�
щее большинство наших сограж�
дан. Повышение качества их жизни
является ключевым вопросом го�
сударственной политики, основ�
ной целью власти, которая обязана
думать о будущем своего народа и
государства.

Коллегией администрации
области утвержден план меро6
приятий по реализации нацио6
нальных проектов на террито6
рии области. Создан координа6
ционный совет при губернаторе
по реализации проектов. Их осу�
ществление в сфере здравоохра�
нения, образования, сельского хо�
зяйства намечено у нас на 2006�
2007 годы. Срок реализации жи�
лищного проекта — до 2010 года.
На выполнение мероприятий по
проектам, по предварительным
расчетам, планируется затратить
более 22 миллиардов рублей из
областного и федерального бюд�
жетов, других источников финан�
сирования.

Основная нагрузка по разра6
ботке и реализации конкретных
мероприятий ложится на управ6
ленческие кадры субъектов Фе6
дерации и местного самоуправ6
ления. В этой связи следует неза�
медлительно разработать и при�
нять в каждом районе норматив�
ные акты, содержащие конкретные
шаги по осуществлению нацио�

нальных проектов, предусмотреть
персональную ответственность ру�
ководителей местного самоуправ�
ления за реализацию намеченных
планов.

Сегодня Россия, говоря слова�
ми Горчакова, "сосредотачивает�
ся". В том состоянии, в котором
оказалась страна к началу XXI века,
невозможно решить ее проблемы
ни за два, ни за пять и так далее
лет. Груз проблем еще слишком
велик. Слишком много узлов еще
не развязано.

Принципиально важно сейчас
другое: мы сохранили Россию, а
теперь вместе с народом, с регио�
нами должны сделать существен�
ный рывок.

Символично и неслучайно,
что реализация нацио6
нальных проектов совпа6

дает с началом практической
работы по 1316му Федерально6
му закону о местном самоуп6
равлении. В Орловской области
мы не стали тянуть еще пять лет с
введением закона, а начинаем
жить в соответствии с ним с 1
января 2006 года.

При подготовке к реализации
закона проделана большая работа.

Мы определили 267 субъектов ме�
стного самоуправления, все фи�
нансирование опустили вниз (а это
половина консолидированного
бюджета области), распределили
имущество, землю. У местного са�
моуправления есть теперь вся не�
обходимая база, в том числе и за�
конодательная. Провели обучение
кадров. В том числе, напомню, в
октябре 2005 года состоялась
встреча руководства области с ре�
дакторами областных и районных
средств массовой информации,
специально посвященная вопро�
сам 131�го Федерального закона.
Газетами, радио, телевидением за
прошедший отрезок времени реа�
лизованы конкретные меры по
разъяснению орловцам особенно�
стей закона.

Его главный смысл мы видим
не только в новой системе орга6
низации власти, а в том, чтобы
раскрепостить инициативу снизу.
В этом смысле для нас местное
самоуправление — тоже своего
рода национальный проект. Это
серьезный шаг власти к народу на
новом этапе развития российско6
го государства и общества.

Конечно, и здесь все вопросы
решить сразу невозможно. Сегод�
ня местное самоуправление — это
оголенный нерв власти, открытая
площадка взаимодействия с обще�
ством, средствами массовой ин�
формации.

Надо отдавать себе отчет, что на
первом этапе реализации закона
возможны разного рода нестыков�
ки "технологического" характера.
Отладка любого социального ме�
ханизма, тем более такого закона,
по которому в масштабах страны
должны учиться жить миллионы
людей, десятки тысяч учреждений
и организаций, требует времени.
Однако его то как раз и нет: нет
времени на раскачку и ошибки.
Сейчас требуются грамотные, мак�
симально согласованные и опера�
тивные действия всех участников
данного процесса.

Особая ответственность ло6
жится на местные средства
массовой информации. Надо
уметь незамедлительно и в то же
время конструктивно реагировать
на трудности, которые возникают:
люди ни в коем случае не должны

оставаться один на один с пробле�
мами, вызванными введением в
действие нового закона. Необхо�
димо формировать общественное
мнение на местах, направленное
на поддержку разумных обще�
ственных инициатив, предприни�
мательства, ответственных, по�со�
временному думающих и работаю�
щих руководителей муниципаль�
ных образований.

Обращаясь к последним, хочу
высказать твердую рекоменда6
цию: разумная власть должна
быть открыта для средств мас6
совой информации. В этом за6
лог ее устойчивости и здоровья.
Все эти годы мы с прессой идем по
жизни рядом. Вместе пытаемся
понять назревшие проблемы,
предложить пути их преодоления,
решить на пользу нашим людям.
Практику обеспечения журналис�
тов доступом ко всей общественно
значимой информации, открытос�
ти в работе органов власти, ве�
домств и учреждений всех уровней
считаю необходимым развивать и
дальше. Это основа для согласия,
созидания.

Учитывая важность всего ком6
плекса информационного обес6
печения 1316го закона, мы объяв6

ляем 2006 год для средств мас6
совой информации годом мест6
ного самоуправления Орловщи6
ны. Наши журналисты должны по�
лучать всю необходимую инфор�
мацию. Эта тема слишком ответ�
ственная, она непосредственно за�
трагивает повседневные нужды и
заботы людей. А поэтому полити�
ческая возня, отдельные попытки
разыграть эту информационную
"карту" в спекулятивных целях —
тем более на деньги иностранных
"спонсоров" — недопустимы, и они
не пройдут на Орловщине.

Вы знаете, что в 2006 году со6
стоятся выборы руководи6
телей и депутатского кор6

пуса муниципальных образова6
ний. 12 марта в областном цент6
ре пройдут первые всенародные
выборы мэра города и депутатов
Орловского городского Совета.

В избирательных кампаниях
примут участие самые разные по�
литические силы. Есть среди них и
те, что откровенно, цинично стре�
мятся дестабилизировать ситуа�
цию. Они будут обращаться к изби�
рателям, в том числе через сред�
ства массовой информации. Это
особо ответственная пора для жур�
налистского сообщества.

Журналисты, с присущей им
всегда активной гражданской по�
зицией, инициативой, уверен, по�
могут орловцам отделить зерна от
плевел и смогут дать своевремен�
ную и жесткую оценку любым по�
пыткам навязать нашему обществу
политическую склоку и грязь.

Накануне и в ходе избиратель�
ных кампаний должна проявиться
роль СМИ как интеллектуальной
площадки для широкого обще�
ственного диалога, арены взаимо�
действия всех конструктивных по�
литических сил в обсуждении но�
вых идей, новых моделей развития
территорий. В рамках такого диа�
лога нет и не может быть места по�
пыткам манипулировать обще�
ственным сознанием, агрессивно�
сти и популизму пустых обещаний
и амбиций, лжи и дезинформации.
От всего этого журналисты обяза�
ны защитить людей — тех, ради ко�
го они и работают.

Превыше всего для нас в этот
период — создать все условия

для активного волеизъявления
граждан, сделать все, чтобы это
были честные и чистые выборы.
Потому что выборы на Орловщине
всегда рассматривались как свое�
го рода плебисцит, когда граждане
высказывают свое мнение о поли�
тическом и социально�экономиче�
ском курсе, который проводит
власть. Представители журналист�
ского корпуса знают, что и на выбо�
ры у нас люди идут, и выражают та�
кое доверие власти, как нигде в
России. Это и есть главная оценка
нашей работы. А иначе не может
быть: власть, которая не любит, не
замечает народ, над которым вла�
ствует, без поддержки народа дол�
го не живет.

Только недавно Россия обрела
политическую стабильность. Но�
вых потрясений, подобных тем, что
были в 90�е годы, она не выдержит.
Только в условиях политической
стабильности возможна успешная
реализация национальных проек�
тов. Стабильность политического и
экономического курса, уверен�
ность в завтрашнем дне — вот то,
что нужно сегодня стране, нашим
регионам, каждому человеку для
успешного развития.

Дорогие друзья! Темы наци6
ональных проектов и раз6
вития местного самоуп6

равления — это главные прио6
ритеты власти в 2006 году и од6
новременно — это наш государ6
ственный заказ средствам мас6
совой информации.

Вместе с тем, работая в этом
направлении, мы не должны забы�
вать о других, ранее намеченных,
задачах и планах в экономике и со�
циальной политике: это, прежде
всего, инвестиции (в этом году со�
стоится юбилейная, 10�я, ярмарка
инвестиций), поддержка реально�
го сектора экономики, введение в
действие нового Жилищного ко�
декса, помощь старшему поколе�
нию, пропаганда здорового образа
жизни среди молодежи и целый
ряд других вопросов.

Все они нашли отражение в объ�
явленном нами конкурсе прессы
2006 года.

Хочу также напомнить, что 
14 марта этого года исполнится
130 лет с того дня, когда впервые
увидела свет газета с названием
"Орловский вестник". Сегодня "Ве�
стник" переживает еще одно свое
рождение. Для орловцев это не
просто газета, не просто средство
массовой информации — это объ�
ект нашего культурного наследия, и
мы будем поддерживать это изда�
ние во всех его добрых начинаниях.

В следующем году 90�летие от�
метит главная газета области —
"Орловская правда" и 85 лет ис�
полнится молодежной газете "По�
коление". Будут свои юбилеи и у
районных газет: в Должанском,
Верховском, Мценском, Колпнян�
ском районах, в Шаблыкино.

Но в этом году есть еще один
славный юбилей: 440 лет городу
Орлу — городу Тургенева, Лескова
и Бунина, городу Первого Салюта,
городу ратной и трудовой славы
русского народа.

Обо всем этом я напоминаю
только с одной целью: к юбилей�
ным датам надо подойти с достой�
ными результатами работы.

Завершить выступление хо6
тел бы цитатой из одного январ6
ского номера "Орловского вест6
ника" за 1899 год:

"Провинциальная газета
должна принимать все меры к
наивозможно широкому при6
влечению на свои страницы
всех лучших местных сил. Она
должна питаться ими, чтобы не
вариться в собственном соку и
не выходить однотонной".

Думаю, вы согласитесь: эта
мысль, этот призыв, прозвучав6
ший в орловской прессе в конце
XIX века, актуален и в наши дни
— как руководство к действию.

Уважаемые товарищи! Еще раз
примите мои искренние поздрав�
ления с праздником! Пусть в насту�
пившем году всем вам сопутствует
удача и творческое вдохновение.
Крепкого вам здоровья, мира и
благополучия!

Разумная власть
открыта для прессы
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В ОРЛЕ
ГЕНЕРАЛЬНАЯ УБОРКА
Серьёзных сбоев в работе комму�

нальных служб города в праздничные
дни не было. Подача воды и тепла осу�
ществлялась в обычном режиме. Об
этом сообщили руководители муници�
пальных предприятий Орла на рабочем
совещании в городской администрации. 

В настоящее время жилищное ре�
монтно�эксплуатационное предпри�
ятие начинает усиленную очистку дво�
ровых территорий — после длительных
праздников им необходима тщатель�
ная уборка. 

Реорганизованная в конце декабря
спецавтобаза начинает завоз песка
для предстоящего дорожного строи�
тельства. Теперь к предприятию, кото�
рое в ближайшее время должно полу�
чить новое название, перешли и эти
функции,  кроме того, в круг его обя�
занностей с декабря 2005 года, после
слияния с дорожным ремонтно�эксплу�
атационным управлением, входит под�
держание порядка на проезжей части
улиц и мостов города.

Работники "Орёлводоканала" ведут
переговоры о закупке новых водопро�
водных труб, так как износ сетей на от�
дельных участках составляет 90%. 

Сотрудники совхоза "Коммуналь�
ник", помня, что весна не за горами,
начали готовить посадочный материал
для газонов и клумб, чтобы с наступле�
нием теплых дней орловские улицы за�
играли яркими красками.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
"СВЕТ РОЖДЕСТВЕНСКОЙ

ЗВЕЗДЫ"
Праздничный благотворительный

концерт под таким названием прошел
в городском Центре культуры. В нём
приняли участие лучшие муниципаль�
ные творческие коллективы Орла: ор�
кестр русских народных инструментов,
муниципальный ансамбль танца "Сла�
вица", трио "Гармония", вокальный ан�
самбль "Канцона".

Сегодня в 18 часов городской Центр
культуры приглашает зрителей на вы�
ступление детских творческих коллек�
тивов из школ искусств Орла.

Средства от концерта будут направ�
лены детям, состоящим на учёте в ор�
ганах социальной защиты.

БИБЛИОТЕКАРЬ 

ПО ПРИЗВАНИЮ
Недавно своё 70�летие отметила

известный библиотекарь Орла 
Н.Л. Пчёлова, награждённая в 2002 го�
ду почётной грамотой Министерства
культуры РФ "За многолетний и пло�
дотворный труд и достигнутые успехи
в области культуры". Более 38 лет жиз�
ни она отдала работе в детских биб�
лиотеках города. 

Надежда Леонидовна родилась в
Новосибирской области. Вышла замуж
за военнослужащего. Жила в Герма�
нии, затем — в Украине. В 1967 году
окончила библиотечные курсы. В этом
же году переехала в Орёл. 

Н.Л. Пчёлова стояла у истоков со�
здания детской библиотеки имени 
А. Гайдара. С 1974 года работала в об�
ластной детской библиотеке имени 
М. Пришвина. Была заведующей отде�
лом обслуживания читателей детской
библиотеки имени И. Крылова, затем
заведовала детской библиотекой име�
ни М. Горького. 

С 1998 года Надежда Леонидовна
работает в отделе для детей библиоте�
ки имени И.С. Тургенева.  

КОМАНДНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ

ШКОЛЬНИКОВ
Целый ряд командных соревнова�

ний запланирован в районе в январе.
16 января в школе № 25 стартует еже�
годное первенство по баскетболу сре�
ди старшеклассников с участием 12
мужских и четырёх женских команд. С
23 по 28 января будут проходить со�
ревнования по волейболу между уча�
щимися всех школ района. 

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
ДТП НА МОСКОВСКОМ ШОССЕ
Как сообщает отделение пропаган�

ды полка ДПС, в период с 1 по 11 янва�
ря на территории Орла зафиксировано
шесть дорожно�транспортных проис�
шествий. Крупная авария произошла в
Северном районе шестого января. 

На Московском шоссе возле дома
№ 61 в 7.20 водитель автомобиля 
"ауди�80", следовавший со стороны
улицы Блынского в направлении улицы
Михалицына, не справился с управле�
нием и выехал на полосу встречного
движения, где столкнулся с ВАЗ�
21140. После чего "ауди" отбросило на
"свою" полосу, следовавшая позади
"Волга" врезалась в иномарку.  

В результате ДТП серьёзные трав�
мы получили водители "ауди" и ВАЗ�
21140. Виновный устанавливается. 

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
ЗАБОТА О ДЕТЯХ —

НА ПЕРВОМ МЕСТЕ
Районная комиссия по делам несо�

вершеннолетних ведет активную рабо�
ту по предупреждению распростране�
ния пьянства, наркомании и правона�
рушений среди подростков. Одно из
главных направлений деятельности —
организация досуга ребят, а также их
трудоустройство. Так, в 2005 году око�
ло 800 человек получили временную
работу, девять — постоянную. 

Итогом работы, которая проводится
в районе, можно назвать тот факт, что в
минувшем году подростками соверше�
но преступлений на 25% меньше, чем в
2004 году. 

Информагентство
"Орловской правды".

Вконце прошлого года рай�
онная  больница в Хомуто�
во была отключена от теп�

ла. Те пациенты, кому позволяло
состояние,  перешли на амбула�
торное долечивание, другие про�
сили родственников принести в
палату обогреватель. Главный
врач Виктор Леонидович Веню�
ков распорядился выдать боль�
ным по второму одеялу и  в сроч�
ном порядке бросился  решать
вопрос с котельной.

Инвалид войны 80�летний Ни�
колай Николаевич Зайцев поки�
нуть больницу не мог — надо бы�
ло доделать все процедуры.
Сердце больное — никуда не де�
нешься. Но Николай Николаевич
не сидел сложа руки, со свой�
ственной многим пожилым лю�
дям активностью он звонил в
районную администрацию, тор�
мошил медицинский персонал. А
что в таком случае зависит от
медиков? Их главная забота —
лечить, а не бегать по кабине�
там, пытаясь прояснить ситуа�
цию.

А ситуация  оказалась непро�
стой. Котельная, которая обогре�
вала больницу, как и другие хому�
товские котельные, долгие годы
была на обслуживании муници�

пального предприятия "Комму�
нальник". Но предприятие разде�
лилось на две службы: МУП "Во�
доканал" и МУП "Жилсервис". 

Вопрос с собственником ко�
тельных, как сказал  депутат Но�
водеревеньковского районного
Совета депутатов С.М. Солопов,
повис в воздухе.  И только позд�
ней осенью было решено пере�

дать бесхозные котельные на об�
служивание тем  организациям,
которые ими пользуются. В дан�
ной ситуации — районной боль�
нице. Каким образом  содержать
котельную при скромных сред�
ствах — неизвестно. К тому же на
этой котельной "сидит" и не�
сколько жилых домов.

В минувшем году  планирует�

ся перевести  жилые дома на ин�
дивидуальное отопление. Может
быть, тогда больнице станет лег�
че, а пока, как выразился главный
врач, "сколько будет аварий,
столько будет и остановок отоп�
ления, ведь исключить аварий�
ные ситуации невозможно, и те�
перь это наша основная головная
боль".

Иэто еще не все поселковые
трудности. Жители Хому�
тово принесли письмо в

районный Совет депутатов, в ко�
тором жаловались, что во всем
поселке "вода подается под сла�
бым напором, с перерывами, в
связи с этим не включается и во�
донагревательная система".  Та�
кая история продолжается уже
полгода.

"Вода в поселке есть, — гово�
рил мне заместитель главы рай�
онной администрации Анатолий
Николаевич Чертов. — Мы поста�
вили даже дополнительную водо�
напорную башню и смогли сокра�
тить расход электроэнергии на
30 процентов. Разве это плохо?".
Потом заместитель долго гово�
рил о тарифах, о нормах потреб�
ления воды на человека, о том,
что все обзаводятся  современ�
ными стиральными машинами,
которые требуют очень много во�
ды. Вообще замечено: когда на�
чинают проявлять щепетиль�
ность в подсчитывании расходов,
когда начинают печалиться по
поводу слишком  стремительно�
го внедрения новой техники —
значит,  воды действительно не
хватает.

И заместитель главы админи�

страции подтвердил мои предпо�
ложения,  сказав, что в субботу и
воскресенье водонапорный  на�
сос специально включается на�
прямую, чтобы вода текла под
мощным напором и чтобы ее хва�
тало всем, но потом приходится
дня три заниматься ремонтом —
трубы рвет. 

На мой  логичный вопрос, что
нужно, чтобы и вода лилась щед�
рым потоком, и трубы оставались
в порядке, Анатолий Николаевич
пояснил просто: "Надо закольце�
вать  водопроводную систему, но
для этого нужны большие сред�
ства".

Любопытно мнение одного
местного специалиста, который
сказал, что правильнее было бы
включиться в старую водопро�
водную систему, когда вода шла
в поселок из  глубинных скважин
с помощью насосов, а от новой
башни в данный момент следует
отказаться. В любом случае это
дело профессионалов — искать
выход из сложившейся ситуации.

Жители Хомутово ждут поло�
жительного решения своих ком�
мунальных трудностей. Но им
нужна вода в натуральном виде, а
не в расчетах норм потребления.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

СИТУАЦИЯ

Тепло, вода и старые трубы

Мы, русские, конечно, незлопа�
мятны. Хорошая черта, возразить
нечего. Незлопамятностью своей мы
показываем миру, что душа нашего
народа остается христианкой, даже
если сам народ погряз в атеизме
или языческих суевериях, что сей�
час, увы, ещё как имеет быть. Одна�
ко весьма важно видеть черту, за ко�
торой незлопамятность пере�
ходит в иное своё качество —
в беспамятство. А это уже ни�
какая не добродетель.

Не успели лидеры Эстонии
и Литвы сорвать все аплодис�
менты своих граждан — вете�
ранов фашизма — неприез�
дом на наш "оккупантский"
праздник, как, видимо, испу�
гавшись соседских попрёков,
вновь показала себя Латвия.
Маленькая, но гордая страна
решила выкатать нам счёт за "окку�
пацию", раз эдак в 50 превышающий
её собственный годовой бюджет.
Впрочем, точной цифры ещё не на�
звано, это так, приблизительные
подсчёты. 

Эстонская журналистка задала
Президенту России вопрос: отчего�
де вы, русские, не повинитесь за ок�
купацию, чтобы нам, значит, жить
дальше дружно? Сколь ни странно
сие звучит для эстонцев, у них были
свои собственные коммунисты, да
ещё такие отмороженные, что без
нашей Северо�Западной армии
(СЗА) эстонцам не оборонить бы в
январе 1919 года Ревель от Эстлянд�
ской трудовой коммуны. 

Эстонцы выжидали возможности
хорошо ударить ножом в спину до
осени 1919 года, до чуть�чуть не
удавшегося наступления СЗА на Пе�
троград. Отступление, как подмеча�
ют историки, отнюдь не было катас�
трофой. Армии нужно было всего
лишь отдохнуть, перегруппировать
силы да заодно вывести в безопас�
ные места около 40 тыс. граждан�
ских беженцев (говоря неказенным
языком, своих жён, детей, сестёр,
престарелых родителей — всех, ко�
му непосредственно грозил крас�
ный террор). Армия отступала с тя�
жёлыми боями, неся потери, но и
ослабляя красных. И тут вдруг севе�
ро�западникам начинают перекры�
вать доступ к собственным тылам и
складам — переход через реку На�
рву. Не надо вам сейчас переправ�
ляться, обороняйте от красных На�
рву! Да хоть беженцев�то примите,
мы уж обороним! Примем�примем,
только сперва красных отбросьте
подальше! Беженцы спят на снегу,
дети и больные умирают от холода в
лагере, который и лагерем�то труд�
но назвать, начинается эпидемия
тифа.

Седьмая армия красных по при�
казу Троцкого трижды атакует Нарву,
и трижды её отбрасывают от города
северо�западники. Они не знают, что
эстонцы за спинами своих защитни�
ков готовят преступный сговор с
красными. Этот несмываемый позор
Эстонии позже войдёт в советские
учебники как Тартуский мирный до�
говор между РСФСР и Эстонией на�
чала 1920 года. Сговор начинается 5
декабря, последняя безуспешная
попытка красных форсировать На�
рву происходит 17 декабря. После
этого Чичерин даёт из Москвы ко�
манду советским делегатам идти на
территориальные уступки Эстонии.
Изрядный кусок Псковщины и При�
наровья (с 60 тыс. русского населе�
ния в привесок, как продают крепо�
стных) — именно эти земли свобо�
долюбивые эстонцы с недавних 90�х
годов и пытались обратно выцыга�

нить у России, с ними, как с эстон�
скими, они в 90�х же годах уже печа�
тали школьные карты.

Красные нападать перестали, но,
конечно, никуда не делись. Куда бы�
ло податься белым защитникам Эс�
тонии? За Нарвой северо�западни�
ков обезоруживали, отбирали у них
хорошие шинели, срывали с груди

золотые нательные кресты. А что им
было сопротивляться? При них были
заложники — женщины и дети.

По свидетельству чудом уцелев�
шего офицера Кузьмина, Талабский
полк, проявивший особый героизм
при обороне Нарвы, попал в реке
под пулемётный огонь с двух бере�
гов — в спину стреляли красные, в
лицо — эстонцы. Стыдно им не было.
Им и сейчас не стыдно. "Но больше�
вики же уступили нам территории и
дали независимость, — возражали
они мне в не очень давних спорах. —
Мы — маленький народ, мы должны
были искать выгоды для себя". Так
кому перед вами извиняться?! Кто
вас оккупировал?! Вы сами себя ок�
купировали за 20 лет до оккупации,
когда сдирали с нас, ваших защитни�
ков, сапоги и обручальные кольца!

Вы сами себя оккупировали, ког�
да с немецкой аккуратностью (не
спорю, немцы сумели привить вам
эту черту) выполняли все пункты
преступного сговора с большевика�
ми. От СЗА ничего не должно было
остаться — ничего и не осталось.
Ведь кроме земель вам ещё кое�что
дали — 15 млн. золотом. Вы можете
объяснить за что? За русскую кровь.
Обезоруженные, ограбленные севе�
ро�западники не имели права пере�
движения по республике, закрепо�
щались на принудительные работы в
сланцевых копях, сгонялись в кон�
центрационные лагеря, такие, как
Пяэскюла. Убийство русского офи�
цера не всегда каралось даже штра�
фом.

…Советская власть, возразят
мне, установилась не только благо�
даря нашему поражению на Северо�
Западном фронте. Правильно. Вот
тут�то и пора вспомнить о Латвии.

С момента октябрьского перево�
рота латышские стрелки приняли
сторону большевиков. Ростов�на�
Дону брали латышские стрелки. Как
указывает А. Жуков, по взятии горо�
да латышами были расстреляны да�
же все добровольцы�подростки из
гимназистов и семинаристов — с 14
лет!

По определению опять же А. Жу�
кова, "именно латыши явились ос�
новной силой" осенью 1919 года при
разгроме войск генерала А.И. Дени�
кина. Замечу, что при этой операции
особенно отличился некий комиссар
Карл Дозит "из семьи батрака" (это
клише "из семьи батрака" почти не�
пременно сопровождает на страни�
цах советской энциклопедии по
гражданской войне любое латыш�
ское имя — небезынтересный ню�
анс, к которому мы ещё вернёмся).

Латыши штурмовали Перекоп и
уже в качестве "расстрельных отря�
дов" зверствовали в Крыму.

Летом 1918 года латышские

стрелки участвовали в подавлении
бунтов крестьян против реквизиций
хлеба в Саратовской, Псковской,
Новгородской губерниях. Каждое та�
кое подавление мятежа — десятки
тысяч убиенных. Всякая антинарод�
ная власть опирается в первую оче�
редь не на собственных граждан, а
на иноземных наймитов, о чём гово�
рит даже состав опричнины Ивана
Грозного. Братоубийственность на�
шей гражданской войны изрядно
преувеличена.

Долго даже перечислять, но едва
ль было бы преувеличением сказать,
что латышские стрелки внесли свою
"скромную" лепту в победу комму�
низма на всех фронтах той войны.
Сорок тысяч их было, латышских
этих стрелков, по всему театру воен�

ных действий. Первым командую�
щим Красной Армии был И. Ваце�
тис.

Особая страница истории — уча�
стие латышей в большевистских ка�
рательных органах. В ВЧК борьбою 
с "контрреволюцией" занимался 
И. Лацис (Ян Судрабс), позже пред�
седательствующий в военном трибу�
нале. Латыш, "из семьи батрака". В
ЧК на 1919 год три четвери были ла�
тыши! Что самое курьёзное, возник�
новению латышских национальных
частей в первую мировую мы обяза�
ны ненависти латышей... к немцам.
Остзейские немцы, конечно, были не
самой мягкой частью землевладель�
цев. Не зря же русская литература
доносит поговорки наподобие "ху�
же, чем пойти в латыши к остзейско�
му немцу", то есть — хуже почти не
бывает. Однако ж народ, получив�
ший, по меткому выражению А. Коха,
письменность "на 50 лет раньше чук�
чей", да и то из чужих рук, естествен�
но, должен был подчиняться какой�
либо цивилизованной нации. Все
средневековые архитектурные па�
мятники Латвии, равно как и Эсто�
нии, возведены немцами. Вот сей�
час и я скажу неполиткорректность
(всё предыдущее таковой даже не
является, это всего лишь правда):
всякие бывают народы, народ наро�
ду рознь. Народы, если можно так
выразиться, положительной дина�
мики, покоряясь более развито�
му народу�колонизатору, начинают
опираться на его достижения в даль�
нейшем обретении своих. Бриттам и
галлам римское завоевание пошло
исключительно на пользу. Много
пользы принесла британская коло�
низация Индии. Народы отрицатель�
ной динамики затаивают злобу на
цивилизованных хозяев. В 1915 году
латыши охотно шли воевать против
немцев в особые национальные свои
формирования, чтобы сразу посчи�
таться за всё — и за онемеченные
фамилии школьников, и за сами
школы!

Но дальше, как нам известно,
"империалистическая война пере�
росла в гражданскую", к полному и
пламенному одобрению Второго
съезда делегатов латышских стрел�
ковых полков. Однако ж установить
свои революционные порядки на
родине не удалось — из Латвии
стрелков повышибли опять же гер�
манцы. Вот уж, наведя ревпорядок в
России, можно и немцев выгнать из
Латвии — навалившись всем�то ин�
тернациональным кагалом. При�
мерно так и было сделано. И стали
латыши жить свободно, без хозяев.
Целых 20 лет жили не тужили, и
вдруг подлые коммунисты их, об�
росших жирком и реквизированным
скарбом, берут да оккупируют! Ну

как тут в самом деле не возмутить�
ся?

Закономерно и совершенно по�
нятно, отчего германоненавистники
первой половины XX столетия — эс�
тонцы и латыши — кинулись на сей
раз в батальоны СС. Для раба всегда
плох и ненавистен тот хозяин, кото�
рый есть сейчас. Хозяин, который
может только стать таковым, да ещё
сулит какие�то пряники, да ещё даёт
возможность поквитаться с хозяи�
ном прежним, — хорош. Едва ли они
в самом деле верили, что немцы да�
дут им какую�то независимость, но
роль надсмотрщиков над русскими
уже была безмерно соблазнительна.
Пусть русских, белорусов, евреев,
цыган десятками тысяч жгут в крема�
ториях, пусть обескровливают детей

— сдохни ты сегодня, а я даже
завтра не сдохну! Я — ост�дойч,
я — получеловек!

Эстонцы и латыши практиче�
ски никогда не имели своей го�
сударственности, они всегда
были под кем�то. Эти нации не
имели своего дворянства. Жес�
токость и подлость, проявляе�
мые ими всякий раз, когда они
затевают очередную "незави�
симость", убеждают нас, как ни
странно, в том, что единствен�

ный правильный взгляд на мир —
церковный. Мне доводилось слы�
шать от католиков�традиционалис�
тов об одной из установок Католиче�
ской церкви (разумеется, дорефор�
менной). В этом никто и никогда из
духовенства не признался бы пуб�
лично или письменно, но это было
общим местом: Ватикан по�разному
относился к различным странам со
всеми вытекающими из этого отно�
шения последствиями. Страну, име�
ющую историю христианской госу�
дарственности, он считал страной с
законной властью, страну же без та�
ковой истории — страной с фактиче�
ской властью. Это была не неспра�
ведливость, но инстинкт цивилиза�
ционного самосохранения, ныне
нам стремительно отказывающий. С
церковной христианской точки зре�
ния такие страны, как Эстония и Лат�
вия — абсолютно нелегитимны.

Нация, не имеющая в прошлом
своём аристократии, это нечто вро�
де человека, перемахнувшего во
взрослый возраст сразу из детского,
минуя отрочество. Какие�то связи у
него в мозгу сложились неправиль�
но, он неполноценен, он нуждается в
присмотре, а лучше бы в опеке.
Именно в силу этого бессмысленно
спорить с эстонцами и латышами,
что�то им доказывать, взывать к их
совести. 

Язык санкций, жёсткая, безо вся�
ких уступок, политика — вот един�
ственный понятный для наших сосе�
дей язык. Нашей моральной опорой
при этом должно быть хорошее зна�
ние нашего совместного прошлого.
Большинство фактов, о которых я
упомянула в этой статье, более чем
доступны. Они публиковались в пе�
риодике, выходили книгами, висят в
Интернете. Но отчего ни один из
этих фактов не прозвучал из уст
представителей власти во всех от�
вратительных скандалах вокруг на�
шего празднования 9 Мая? Почему
этого нет в новых наших учебниках?
Почему о гибели СЗА не снимают
фильмов? Нам что, не стыдно перед
нашими предками, погибавшими в
Принаровье? Нам что, не стыдно пе�
ред русскими школьниками в Лат�
вии? Перед нашими ветеранами в
Эстонии и Латвии?

Сознание вчерашнего — генети�
ческого — "батрака" воспринимает
уступку как слабость. За обнаглев�
шими "батраками" стоят, как в 1919
году, не слишком к нам доброжела�
тельные сильные государства. Про�
явление политической воли — не
только вопрос исторической памяти,
но и вопрос нашего выживания. Не�
ужели мы не хотим выжить?

Елена ЧУДИНОВА.

(Журнал "Главная тема", 

2005, № 9).

Об исторической вине 
Балтии перед Россией

"Латвии во веки веков не рассчитаться
с нами за "подвиги" её "славных сынов"!"
А. Жуков. "Янычары Октября"
("Национальная газета", № 3, 1997).

"Поистине подлость и воровство были основами
"эстонской независимости" — как и теперь".
К. Виноградов. "Как погибала белая армия"
("Русский вестник", № 27, 1993).

После окончания Смолен�
ского государственного меди�
цинского института по специ�
альности "Педиатрия" Виктор
Васильевич работал хирургом
в городской больнице им. Се�
машко, потом — в детской об�
ластной больнице.

А с 1998 года В.В. Орлов за�
нимает пост директора Ор�
ловского базового медицин�
ского колледжа (бывшего Ор�
ловского медицинского учи�
лища). Виктор Васильевич
стремится создать все усло�
вия для должной подготовки
специалистов. За годы его ру�
ководства в учебном заведе�
нии произошли большие из�
менения: улучшилась матери�
ально�техническая база, от�
крылись новые кабинеты до�
клинической практики в ле�

чебно�профилактических уч�
реждениях, был создан третий
компьютерный класс и многое
другое.

Благодаря энергичной дея�
тельности и организаторским
способностям Виктора Васи�
льевича колледж занимает до�
стойное место в ряду учебных
заведений, ведущих подго�
товку специалистов со сред�
ним медицинским образова�
нием. 

Коллектив Орловского ба�
зового медицинского колле�
джа от всей души поздравляет
директора с юбилеем, желает
успехов и благополучия.

Н. ЕРЕМИНА.

Заместитель директора

по практическому

обучению.

ЮБИЛЕИ

У руля — 
профессионал
В начале января директор Орловского базового
медицинского колледжа В.В. Орлов отметил 
свое 506летие. 

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

Администрация и коллектив ОГУП «Орловский центр «Недви�
жимость» выражают глубокое соболезнование экономисту пред�
приятия Наталии Владимировне Власовой по поводу смерти ее
отца

ЖИРОВА
Владимира Владимировича.

С О Б О Л Е З Н О В А Н И Е

ФОНД ИМУЩЕСТВА ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
сообщает,

что победителем аукциона

по продаже находящегося в государственной собственности
Орловской области

пакета акций ОАО "Корсаковский молочный завод",
состоявшегося 29 декабря 2005 года,

признано ООО «Агрофирма «ДЕКАР — КОРСАКОВО»,
с. Корсаково Орловской области,
цена продажи — 500500 рублей.

В соответствии со ст. 60 ГК РФ СПК «Ильичевский» сообщает
всем заинтересованным лицам, что 30 декабря 2005 г. внеочеред�
ным общим собранием членов СПК «Ильичевский» принято реше�
ние о преобразовании сельскохозяйственного производственного
кооператива «Ильичевский» в открытое акционерное общество
«Ильичевское». ОАО «Ильичевское» является правопреемником
всех прав и обязанностей реорганизованного СПК «Ильичевский».
Справки по телефонам:  (278) 2635616, 2622666.

Конкурсный управляющий (далее — организатор торгов)

сообщает о проведении открытого аукциона

по продаже имущества ОАО «Погрузчик».

Лот №1. Помещение №2 ТНП 1, начальная цена — 3498200 руб.
Лот №2. Помещение №1 ТНП 1, начальная цена — 602200 руб.

Шаг аукциона — 5% от начальной цены лота, задаток — 20% от
начальной цены лота.

Торги состоятся 22.02.2006 г. в 11.00 по московскому времени
по адресу: г. Орел, ул. Новосильское шоссе, 11, здание заводоуп�
равления.

Заявки на участие в торгах и иные документы  принимаются в
течение 25 дней с даты опубликования сообщения с 9.00 до 13.00
по адресу проведения торгов. 

К участию в торгах допускаются лица, перечислившие задаток и
представившие копии следующих документов, заверенные нота�
риально, либо копии с предоставлением подлинников: 

юридические лица — устава, документа  о государственной ре�
гистрации; документа о назначении на должность лиц, имеющих
право действовать от имени заявителя без доверенности; дове�
ренности представителя заявителя на подачу заявки и участие в
торгах; паспорта представителя; платежного документа, подтвер�
ждающего внесение задатка; 

физические лица — паспорта; документа, подтверждающего
права представителя на подачу заявки и участие в торгах;  платеж�
ного документа, подтверждающего внесение задатка. 

С требованиями к оформлению  документов,  а также с соста�
вом лота и материалами к аукциону можно ознакомиться  по мес�
ту приема заявок. Телефон (4862) 55�45�42.

Задаток перечислять на расчетный счет ОАО «Погрузчик»
ИНН 5751003340, КПП 575101001, р/с 40702810450500000016
в Орловском филиале ОАО АКБ «Росбанк» г.Орел, к/с
30101810300000000782, БИК 045402782. 

Предложение о цене подается открыто путем увеличения по�
следней объявленной  цены лота на шаг аукциона. Победителем
торгов признается лицо, предложившее наиболее высокую цену.
Договор заключается в течение 10 дней  с момента проведения
торгов. Оплата за проданное имущество осуществляется в тече�
ние 30 дней с даты проведения торгов. 


